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質 問 事 項

1 仲本 辰雄【一問一答方式】
１．空き家問題について

（１）空き家管理条例の制定について

（２）空き家対策推進法との関連

（３）推進体制

（４）空き家の活用

２．ＥＶ自動車産業の育成について

（１）これまでの経緯

（２）今後の事業展開

（３）「沖縄県アジア経済戦略構想」との関連

３．下水道行政について
（１）現状の財政状況

（２）今後の整備計画及び設備等の更新に伴う財源確保

（３）下水道行政の一本化

（４）今後の財政運営

４．ふるさと納税寄附金について
（１）ふるさと納税寄附金の受入額

（２）今後の方針及び新たな「地産外商」

（３）企業版ふるさと納税

（４）寄附条例の制定

２ 玉榮 登次【一問一答方式】
１．勝連南風原区内の道路整備について

（１）南風原ふれあいパーク建設当時の周辺整備計画及び住民説明について

（２）当該道路の補修・整備及び側溝への安全対策について

２．「伊勢志摩定住自立圏共生ビジョン」に学ぶ、うるま市のまちづくりについて

（１）地域資源を活用したイベント等の誘致・開催について
（２）仕事・子育て両立支援の充実に向け、国や県による支援制度及び補助金を活用した積

極的な取り組みについて

（３）行政サービスコスト集の作成による、行政・市民の納税意識向上に向けた取り組みに

ついて

３．中城湾港新港地区への企業誘致について
企業立地の進捗状況及び誘致活動への取り組みについて

３ 西野 一男【一問一答方式】

１．子供の貧困対策について

（１）うるま市の「子供の貧困」状態の世帯数と人数

（２）私立幼稚園就園奨励事業
（３）生活困窮世帯への学習支援

（４）学校・家庭・地域の連携協力推進事業

（５）放課後子ども教室と教育活動協力推進プラン

（６）要保護と準要保護の就学援助

（７）スクールカウンセラーとスクールソーシャルワーカー



- 2 -

（８）高等学校等就学支援金制度

（９）生活困窮者自立支援法

（１０）ひとり親家庭等の自立支援
（１１）ひとり親家庭の認可外保育園施設利用の補助事業

（１２）貧困対策支援員の設置

（１３）子どもの居場所運営支援事業

（１４）こども医療費助成について

（１５）きむたかこどもセンターの利用料

（１６）きむたかこどもセンターの利用料決定権

２．予算編成について

（１）「枠配分方式」の利点と欠点

（２）経費を予算枠の対象とする争点

（３）市民の要望事業及び市長の政策的事業の「枠配分方式」での位置づけ

（４）部局内での予算編成時「枠配分方式」の実効性
（５）事業の優先順位

４ 松田 久男【一問一答方式】

１．イノシシの駆除について

イノシシによる農作物被害が依然として続いているようだが、市としての対策はないのか

２．事業所内保育の推進について

（１）事業所内保育施設推進に対する市の基本的な考え方はどのようなものか

（２）これまでの取り組み状況はどのようなものか

（３）ＩＴ支援センター内の保育所は事業所内保育施設として存続支援できるか

３．宮森小学校及び城前小学校の改築について
(１）具体的なスケジュールはあるか

(２) 宮森小学校の高層化の可能性はあるか

(３）宮森小学校の地域住民も対象とした防災施設としての可能性はあるか

（４）防災担当部署の基本的な考え方はあるか

４．子供の貧困対策について
市の基本的な考え方及び今後の政策について

５ 東浜 光雄【一問一答方式】

１．施政方針ページ６、勝連半島南岸道路の整備について

「国・県の建設事業については、勝連半島南岸道路整備の事業化に向け、積極的に協力し整

備促進を図ります」とあります。勝連半島南岸道路（与勝一周道路）の整備については、本
市の長年の懸案でありますが、現在の取り組み状況はどのようになっているのか。また本市

として事業化に向け、国や県に対してどのような働きかけをしてきたのか、お伺いいたしま

す

２．施政方針ページ１０、文化財について

「文化財については、民俗文化財などの伝統芸能の保存・継承に努め、埋蔵文化財の保護及
び発掘調査を継続し、地域資源としての活用を推進します」とありますが、民俗文化財など

の伝統芸能の保存・継承をどのような形で行っていくのか。また地域資源としてどのように

活用していくのか、お伺いいたします
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３．子供の貧困対策について

子供の貧困の問題は、厳しい経済雇用情勢が家計に影響を与えているほか、核家族化や少子

化の進展による子育て家庭の養育力の低下など、子供の育ちや子育てをめぐる社会的、経済
的な環境の変化が背景にあるといわれています。特に沖縄県では、全国と比較して貧困状態

で暮らす子供が多く、貧困が子供の生活と成長に影響を及ぼしていることが強く懸念される

状況にあります。子供の貧困の解消を図るためには、地域の実情に即して、社会全体で取り

組む必要があるといわれていますが、本市において、子供の貧困の解消を図るためにどのよ

うな取り組みをしていくのか、お伺いいたします

４．地方創生について

国は急速な少子高齢化に対応するために、地方の人口減少に歯どめをかけるとともに、東京

圏への人口の過度な集中の是正をし、それぞれの地域で住みよい環境を確保して将来にわた

って活力ある日本社会を維持して行くことが喫緊の課題だとし、これに国と地方が一体的に

取り組むための「まち・ひと・しごと創生法」を平成２６年１１月に制定して、人口減少の

克服と地方創生を合わせて行うことにより、将来にわたって活力ある日本社会を維持するこ
とを目指すとしていますが、地方創生とは具体的にどのようなものになると考えているのか

お伺いいたします

５．津堅島海底送水管について

津堅島の海底送水管は、沖縄簡易水道等施設整備費国庫補助事業として、昭和４７年度調査

設計、昭和４８年度から４９年度にかけて工事が施工され、昭和５０年２月に送水が開始さ
れてから現在（平成２８年）までに４２年が経過し、更新時期となっていることから、送水

管の老朽化が心配されているところですが、現在の送水管の保管状況はどのようになってい

るのか、お伺いいたします

６．本市の伝統文化芸能であるエイサーの由来について

エイサーの古くの由来は念仏踊りだと解釈されています。そのエイサーの原型を沖縄に伝え
たのが、袋中上人（たいちゅうしょうにん）だと言われていますが、そのことを知っている

か、お伺いいたします

６ 伊盛 サチ子【一問一答方式】

１．子供の貧困対策関連について

（１）県が貧困調査を行った調査結果による実態と課題について
（２）新たに３０億円の「沖縄県子どもの貧困対策推進基金」が創設されます。貧困対策を

確実に実施するための基金です。施策の効果的な取り組みをするためにも全庁的に連

携した体制づくりについて

（３）本市の貧困実態把握の調査実施について

（４）就学援助の拡充について

（５）こども医療費無料化、中学校卒業までの通院拡充と現物給付について

２．商工行政について

住宅リフォーム支援商品券発行事業について

（１）事業の実績・成果・評価

（２）継続的な事業実施に至らなかったのは

（３）沖縄県住宅リフォーム市町村助成支援事業の活用について

３．道路行政について

県道１６号より南風原浜屋集落入り口付近（市道勝連１－６号線）歩道整備について
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４．市民行政について

（１）島嶼地域住民が利用している伊計屋慶名線の屋根つきバス停の設置について（ＪＡお

きなわ与那城支店内）
（２）石川保健相談センター２階ホール内のブラインドカーテンの取りかえについて

７ 比嘉 敦子【一問一答・一括質問方式】

１．福岡ソフトバンクホークスのキャンプ誘致について

２．浜屋入口上りバス停の上屋設置について

３．不妊治療と不育治療の助成について

４．ファミリー・サポート・センター事業について

５．子供の貧困対策について
（１）児童館建設について

（２）基金（寄附金）の設置について

（３）貸付制度について

６．県道３７号線の拡幅工事について

（１）工事の進捗状況について
（２）社会福祉協議会との調整について

（３）市道与那城９９号線道路との交差点について

７．成人式の開催について

８ 荻堂 盛仁【一問一答方式】
１．校章について

（１）うるま市の学校の校章の実態について

（２）校章の形を意味する資料が残っているか

（３）教育委員会として校章の持つ意義をどのように捉えているか

（４）校章の意義について、おのおのの学校で周知させることについて

２．地理情報システム（ＧＩＳ）について

（１）地理情報システムについての情報があるか

（２）農業委員会の業務向上に、このシステムの検討はできないか

３．石川浄水場の公園について

（１）土地の所有権と、公園の所有権は
（２）公園管理について建設部と指定管理者（美原区自治会）との業務分担について

（３）公園内の球場使用がまだできない理由について

（４）公園の開放について

４．石川浄水場入口の丁字路への信号機設置について

５．教科書選定について

（１）教科書が採択されるまでの手順について

（２）検定を通った公民と歴史の数及び教科書、図書採択地区協議会の数と名称と市町村名

について

（３）採択地区協議会構成の決定権と入会・脱会について
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（４）教科書会社が検定中の教科書を教員に見せていたことについて

９ 佐久田 悟【一問一答方式】
１．島嶼地域の情報通信網整備事業の進捗状況とこれからの取り組みについて

２．台風等の災害時における停電等の災害対策への取り組みについて

３．「児童養護施設等退所者支援制度」への市の取り組みについて

４．「うるま市学力向上推進事業」への取り組みについて

５．「沖縄子供の貧困緊急対策事業」を踏まえた市の貧困対策への取り組みについて

１０ 金城 勝正【一問一答方式】

１．字具志川３２番地Ｙさん宅隣接道路の調査及び改修工事の必要性について

２．市道２１７号線（具志川ドームから田場小学校向け）に関連する事項について

３．建設行政に関連する事項について

（１）最低制限価格割合の引き上げについて

４．県道３７・２３９号線（屋慶名大通り）に関連する事項について

５．平成２８年度施政方針に関連する事項について

主要事業の概要

（１）（２）の「郷土に誇りを持ち、明日のうるま市を支える人を育てます」について

①電子黒板活用の効果とＩＣＴ支援員の派遣について

（２）（３）の「うるま市の魅力を生かした産業を育てます」について

①浜及び比嘉地区の漁港整備に関連する事項について

②企業誘致推進事業に関連する事項について

③観光振興に関連する事項について

（３）（４）の「誰もが健康で、互いに助け合える地域を育てます」について

①国民健康保険に関連する事項について

（４）（５）の「市民とともに考え、築き上げるまちを育てます」について

①消防行政に関連する事項について

②コンビニ証明発行について

１１ 金城 加奈栄【一問一答方式】

１．子供の貧困対策について

（１）施政方針に基づき、本市としてどのような対策計画（案）があるのか伺う

（２）県としては、３４項目の指標が示されているが、本市としての項目案があるのか伺う

２．港湾維持管理について

（１）中城湾港（津堅地区）旅客待合所のシャッターボックスについて

（２）港湾の浮桟橋を固定するチェーンが切れた場合、どのような影響があるのか伺う
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３．維持管理について

高江洲小学校前に設置されているソーラーシステム街灯について

４．バス停留所への屋根つき待合所の設置について

本市では、バス停留所が何カ所設置されているのか。また、屋根つきバス停留所が設置され

ているところは何カ所あるのか。市道では、バス停留所が何カ所、屋根つきバス停留所が何

カ所あるのか伺う

５．西原の市道１１７号線の側溝ふた設置、ガードレールの安全対策について

１２ 仲程 孝【一問一答方式】

１．赤道小学校バックネットの修復について

赤道小学校少年野球チームの使用するバックネットが破損し、不便を来している。バックネ

ットの修復とあわせて、防球ネットの設置について伺う

２．（仮称）米原緑地広場整備事業について

事業の進捗状況と整備後の広場の維持管理のあり方について伺う

３．指定ごみ袋の改良について

昨年６月の第９６回定例会において、本市指定ごみ袋を取っ手つきに変更できないものか提

案をしたが、その後、どのように調査・検討がなされたか伺う

４．公営墓地整備について

平成２５年９月第８０回定例会において、同様な質問をしているが、公営墓地整備の方向性

と今後の計画について伺う

５．子供の貧困対策について
実態調査のための市民向けアンケートの実施や庁内の横断的な部署の設置、窓口の一元化に

ついて伺う

１３ 大城 直【一問一答方式】

１．芸能、文化の保存について

（１）市指定有形無形文化財の継承保存について伺う
（２）映像による保存が可能か伺う

（３）国、県の補助事業等の活用ができないか伺う

２．選挙事務について

（１）１８歳選挙権に関する事務システムについて伺う

（２）障がい者やお年寄りの投票の改善について伺う
（３）在宅投票の周知について伺う

３．児童館、きむたかこどもセンター（児童クラブ）の運営について

きむたかこどもセンター（児童クラブ）の運営状況について伺う

４．団体補助金の減額について
補助金団体の補助金減額はいくらか伺う

１４ 伊波 洋【一問一答方式】

１．空き家について

（１）空き家対策行政について
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①うるま市の空き家の現状について伺う

②行政の空き家対策事業の今後の課題について伺う

③空き家対策特別措置法が２０１５年５月２６日から施行されましたが、市の対応につい
て伺う

２．学校の建てかえについて

（１）城前小学校・宮森小学校の建てかえについて

①これまでの経過について伺う

②今後の日程・課題・方向性について伺う

３．学校空き教室について

（１）学校空き教室の利活用について

①学校空き教室の現状について伺う

②子どもの居場所づくり事業としての活用はできないか伺う

４．公共施設等マネジメントについて

（１）石川・与那城庁舎の利活用について伺う

①アイデア募集の現在の進捗状況について伺う

５．バイオマス事業について

（１）バイオマス推進事業について伺う
①バイオマス推進事業の現状について伺う

②廃食油のごみ分別回収について伺う

６．行政事務委託について

（１）うるま市行政事務委託費について

①行政事務委託費の現状・今後について伺う

７．ＥＭ活性液事業について

（１）ＥＭ活性液事業について

①事業のこれまでの経過、今後の日程について伺う

８．補助金について
（１）うるま市補助金制度について

①平成２８年度予算での補助金について伺う

９．観光振興について

（１）（仮称）環金武湾大橋架橋の実現について

①東海岸地域の振興、観光の目玉として大橋架橋の実現に向けて市の考えを伺う

１５ 宮城 一寿 【一問一答方式】

１．平成２８年度施政方針について

主要事業の概要

（１）「人と自然にやさしい基盤と環境を育てます」に関して

①「うるま市まち・ひと・しごと創生総合戦略」を伺う
クルーズ船寄港誘致促進事業について

②ごみ対策について

ごみ減量化や再利用再資源化の具体的推進を伺う

（２）「うるま市の魅力を生かした産業を育てます」に関して

①企業誘致推進事業についてを伺う
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県外企業誘致コーディネーターについて

２．平成２８年度一般会計予算について
（１）石油備蓄交付金の活用について

（２）体育施設の維持管理について伺う

（３）委託事業について伺う

３．行政について

（１）不法投棄対策の進捗状況について伺う
（２）与那城地区公民館の建設計画について伺う

４．観光行政について

（１）東海岸開発基本計画について伺う

１６ 永玉栄 靖【一問一答方式】
１．平成２８年度施政方針及び実施計画について

（１）ページ２ ３つ目の目標である、製造業など新たに２２社が立地し、新たな企業進出

と雇用の創出が期待されるとありますが、その中で税収の見込み額、雇用人員、役員、

理事のうるま市在住状況と住所転入の推進、取り組みについて伺う

（２）ページ６ 土地利用について

①農振地域や用途地域や用途地域の見直しに取り組みますとありますが、照間地区の農振
地域の見直しの時期と今後の計画と作業手順について伺う

（３）ページ１０ 図書館について

①市民の生涯にわたる自己学習を支援とありますが、市としての均衡ある対策を伺う

（４）ページ１１ 農水産業振興戦略拠点施設整備事業について

①現在、建物建築に向けて進んでおり指定管理者は定められていますが、契約はどうなっ

ていますか。設置条例、指定管理の内容、施設の使用料等を伺う
（５）ページ１２ 観光振興については島しょ地域活性化に取り組むとありますが、その中

に藪地島も組み入れられていますか

①新市建設計画の基本方針

②まちづくりの方向「東海岸開発基本計画」に基づく藪地島、７島嶼地域、うるま市実

施計画の年度と継続事業についての関連質問

２．東海岸開発基本計画について

平成23年3月の第3章、各施策展開（ハード・ソフト施策）ページ３８からページ４０の間、

関連する質問

３．江洲第２公園について

①事業の経緯。事業の取り組み、予算の取扱、公園用地の買上、賃借料の支払いの件
②一般質問の答弁の関連質問

４．庁舎跡利用計画について

①企業の公募状況と市の対応、取り組みを伺う

②今後の庁舎跡利用計画推進について

１７ 名嘉眞 宜德【一問一答方式】

１．施政方針について

（１）島嶼地域の振興について

①うるま市まち・ひと・しごと創生総合戦略

②うるま市島しょ地域学校跡地・跡施設活用方針
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（２）地域公共交通について

①実施に向けて具体的説明を求める

（３）墓地行政について
①取り組みについて

②市営墓地について

（４）学校給食について

①調理などの業務委託について

②今後の方向性について

（５）保育について
①認可外保育施設の認可化の支援

②小規模保育施設の促進

２.官製談合に関する議会答弁の真偽について

３.公共下水道効果促進事業について
（１）昨年度の実績・件数・補助額等

（２）今年度の計画

（３）過去に実施した接続工事への補助金の対応について

１８ 宮里 朝盛【一問一答方式】

１．公職選挙法の改正に伴う１８歳選挙権の啓発と周知活動の取り組み状況について

２．米軍機騒音問題の改善について

３．子供の貧困問題について

（１）子どもの貧困対策の推進に関する法律について

（２）国民健康保険法の改正について
（３）法改正を受けての市の役割について

１９ 幸地 政和【一問一答方式】

１．税・寄附金について

（１）税・寄附金制度について

①ふるさと納税制度について
②条例指定寄附金制度について

２．教育行政について

（１）学校給食について

①学校給食費の無料化について

②学校給食センター施設整備計画について

３．水道行政について

（１）水道事業について

①有収率向上対策（漏水対策）について

②水道料金の改定について

４．道路行政について
（１）国道３２９号バイパスについて

①国道３２９号バイパス石川高橋梁安全防止対策について

５．観光行政について

（１）闘牛文化について
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①闘牛のまち宣言について

２０ 中村 正人【一問一答方式】
１．経済政策について

南西石油株式会社閉鎖に伴う市民への影響について

２．財政計画について

（１）国民健康保険制度の平成３０年執行の広域化に対する赤字補填財源について

（２）平成３０年を起点に各種事業への影響について

３．子育て環境について

（１）保育士の確保について

（２）改築及び増築に対する市の予算確保について

４．教育環境について
（１）うるま市いじめ防止基本方針について

（２）うるま市立具志川東中学校改築計画について

２１ 喜屋武 力【一問一答方式】

１．中原小学校・幼稚園修繕工事について

２．中原小学校裏山の桜について

３．学力向上推進協議会について

４．栄野比区の生活道路の生活排水側溝工事について

５．伊計小中学校跡の通信制高校と島アートプロジェクトについて

６．クルーズ船寄港による本市の経済効果について

７．本市の高齢者に対する虐待対策について

２２ 伊波 良明【一問一答方式】

１．ふるさと応援寄附金推進事業について

（１）これまでの取り組みについて

（２）今年度の取り組みについて

２．コミュニティバス等運行管理について
（１）庁舎間連絡バス運行事業について

①これまでの取り組みについて

②今年度の取り組みについて（公共施設間連絡バス運行事業への移行について）

（２）生活交通路線維持費について

①路線別の内容について

２３ 下門 勝【一問一答方式】

１．福祉行政について

（１）貧困（低所得者）世帯支援等関連施策について伺う

①沖縄子供の貧困緊急対策事業等について

②沖縄貧困対策推進計画等について
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③障がい者の貧困対策等について

④ひとり親世帯支援等について

⑤薬代助成等について
⑥就学援助制度及び準要保護認定等について

⑦学校保健安全法医療券等について

⑧国保滞納世帯等児童生徒等への国民健康保険証の交付について

２．環境行政について

アスベスト撤去等にかかる費用の支援について

３．観光振興について

（１）クルーズ船への対応について

（２）クルーズ観光等に対応する観光闘牛やイベントが開催できる施設整備について

４．教育行政について
フリースクール等について

５．保育行政について

保育料について伺う

２４ 又吉 法尚【一問一答方式】
１．施政方針について

①ページ６、市道については、安慶名西原線ほか９路線の継続事業の整備を進めるととも

に、新規事業として市道与那城６１号線道路整備事業に着手するほか、地域の生活道路の

整備も進めますの中から、（１）川崎ルーシー河線道路改良事業、（２）安慶名西原線道

路改良事業について伺う

②ページ８、公園については、ヌーリ川公園、川崎公園、旧桃原小学校跡地緑地広場、下原
地区スポーツ広場及び米原緑地広場整備事業に引き続き取り組みますの中から川崎公園整

備事業について伺う

③ページ８、幼児教育については、「子ども子育て支援新制度」の施行により、幼稚園にお

ける２年保育と、一時預かり保育事業の拡充や質の向上、保育園・幼稚園・小学校の連携

の推進を図り、安心して子育てができる環境づくりに取り組みますについて、具体的内容

を伺います。特に質の向上や安心して子育てができる環境づくりとはどういった施策なの
か、明確にお答え下さい

④ページ８、学校教育については、児童生徒の基礎学力の定着を図るため、学力向上学習支

援員等を引き続き配置しますについて具体的な内容を伺うとともに、現在の状況もあわせ

て伺います

⑤ページ９、特別支援教育については、一人ひとりの教育的ニーズを把握し、特別支援ヘル

パーの配置など、必要な支援に努めます。について具体的内容と現在の小・中学校特別支
援教室の状況をあわせて伺います

⑥ページ９、教職員の研修については、教育研究と各種研修を充実させることにより、教職

員の資質向上や授業力の向上を図りますについて具体的内容を伺います

⑦ページ９、青少年の健全育成については、青少年の非行化を未然に防止するため、学校に

相談員を配置し、学校と地域が連携した指導活動や居場所づくりに取り組みますについ

て学校と地域が連携する指導活動の具体的内容と、居場所づくりとはどういった施策なの
か伺います

⑧ページ１０、学校施設整備事業の中の（１）あげな小学校屋外教育環境整備事業（２）あ

げな小学校空調設備機器復旧事業について伺う

⑨ページ１４、保育については、「うるま市子ども・子育て支援事業計画」に基づき、認可

外保育施設の認可化の支援及び小規模保育施設の促進を図り、待機児童の解消に努めま
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す。について認可外の認可化、小規模保育の促進によって何人の定数枠がふえるのか伺う

⑩ページ１４、児童福祉については、学童クラブに対し、引き続き、放課後児童健全育成事

業を実施しますについて具体的内容を伺います
⑪ページ１７、基地対策については、米軍航空機の騒音測定を引き続き実施し、実態の把握

に取り組み、市民の安全・安心な生活環境の改善に努めますについて具体的にどういうこ

とを行うのか、お伺いします

２．子供の貧困対策について

①まず初めに施政方針ページ１５の子供の貧困対策については、国や県と密接に連携し、本
市の子供の貧困に関する現状把握を行うとありますが、現在のうるま市の貧困世帯の状況

について伺う

②子供の貧困対策支援員の配置予定の状況を伺う

③居場所の提供、運営支援の取り組みについて伺う

３．川崎幼稚園・小学校施設管理について
①正門前の横断歩道入口の通学路整備について伺う

②センダン通りの大木の伐採について伺う

③運動場の屋外トイレの補修について伺う

④幼稚園の外壁塗装について伺う

⑤運動場内のトラックのポイントについて伺う

⑥職員駐車場のひび割れの補修について伺う
⑦小学校屋根瓦の補修について伺う

⑧スクールバスの健全な運行について伺う

４．児童扶養手当について

①支給額の引き上げについて伺う

②受給対象の基準について伺う
③うるま市の受給対象世帯について伺う

５．幼児保育料無償化範囲拡大について

①対象が幼稚園で年収３６０万円以下、保育園で年収３３０万円以下の世帯となっておりま

すが、うるま市における現状を伺います

②事業が開始した場合、うるま市の負担増はいくらになるのか。また財源は確保出来るのか
伺います

６．うるま市各中学校卒業式後の取り組みについて

昨年、一昨年の反省から今年の教育委員会・青少年センター・市Ｐ連・各学校ＰＴＡの取り

組み計画について伺う

２５ 平良 榮順【一問一答方式】

１．環境行政について

野良猫集団の被害対策について

２．平成２８年度施政方針について

（１）１５ページ（５）「市民とともに考え、築き上げるまちを育てます」について
①新たに設置される「市民協働課」について伺います

３．クルーズ船寄港による観光振興について

（１）クルーズ船の寄港及び観光客の受け入れ対応について

①クルーズ船寄港実現の経緯について
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②歓送迎セレモニー、クルーズ埠頭への免税売店及び地元物産販売所の開設について

③観光客の観光動向の把握、移動手段の確保について

④うるま市推奨観光ルートパンフレット等の作成と船社への広報について
⑤クルーズ船寄港についての今後の展望について

４．道路行政について

（１）昆布与那田原土地改良区の市道１０１７号線整備について

（２）県道７５号線街路樹（台湾楓）の剪定について

２６ 高江洲 賢治【一問一答方式】

１．農振地域の見直しについて

下原地域の前原から川田までの農振地域の見直しについて

２．与那城饒辺自治会からの要請について

（１）市道７８号線の整備について
（２）饒辺１１００－１から１１１８－５の間の里道整備について

（３）与勝第二中学校の横から内間、平安名に抜ける農道整備とその農道の市道への格上げ

について

３．江洲グスク跡の公園整備について

２７ 奧田 修【一問一答方式】

１．国県予算と本市における財政効果と事業施行について

（１）国保財政に関することについて

①「特別調整交付金（８億円増）と本市の医療費の伸びに対する財政効果を伺う

②新国保制度移行と現状の単年度収支累計赤字（実質収支）の取り組みについての考えを

伺う
③高所得者世帯の保険料、年間上限額改正への対応と年収基準、対象世帯数、財政安定化

への財政効果を伺う

④滞納世帯の高校生以下の「保険証」の取扱いについて、現状と未届けの理由について伺

う

（２）ソフト一括交付金に関することについて

①予算計上された活用額と総事業費、事業件数、新規事業の件数と事業概要又「特別枠」
の活用に対する考えと活用事例について伺う

②執行状況（不用額、繰越額等）の改善策について伺う

③継続事業「母子家庭生活支援モデル事業」マザーズスクエアうるはしの現状（活動）と

事業期間延長、世帯数の拡充についての見解を伺う

（３）「うるま市まち・ひと・しごと創生総合戦略」に基づく７事業について

①事業変更した理由と取り下げた事業の今後の取り扱いと実施する事業の予算額と事業概
要について伺う

②島嶼地域移住者向け情報整備の実施時期と完了後の取り組みついて伺う

③同戦略に基づき短期的に今後予定してる事業について伺う

（４）子供の貧困対策に関することについて

①国の沖縄子ども貧困緊急対策事業と本市における財政効果、具体的な事業実施について

伺う
②親の就労支援についての支援策を伺う

③県の子どもの貧困対策基金活用方針と「推進計画素案」の事業概要、本市との連携につ

いて伺う



- 14 -

２．「うるま市島しょ地域学校跡地、跡施設活用方針」に基づく事業の進捗状況について

（１）現在執行している事業と課題。新年度に予定している事業と予算額財源内訳について

伺う
（２）業者からの利用申し出の状況と対応について伺う

（３）同事業が遂行されることによって地元の振興活性化にどのうような期待がされるか見

解を伺う




